



由利本荘市立岩城中学校 校報

いわき



第40号 2026. 2. 13(金)

テスト前自習室

16日（月）に行われる1、2年生の後期期末テストにあわせて、12日（木）と13日（金）にテスト前自習室を開きました。この自習室は、「テスト前に落ち着いて勉強できる場所がほしい」という子どもたちの要望がきっかけで始まりました。また、これについては生徒会書記長の＊＊＊＊さんが立候補の際に公約として掲げていた取組の一つでもあります。

テスト前部休の期間に入っていることもあり、子どもたちはテスト勉強に熱が入っているようです。この日（12日）は、1、2年生あわせて20名ほどが参加しました。静かに黙々と問題を解いたり、先生に質問したりとそれぞれの方法でテスト勉強に取り組んでいました。

家ではスマホなどの気が散るものがあつて集中できない生徒にとっては、有効な学習の場になったようです。また、先生に気軽に質問できることもよかったです。1時間程度の時間でしたが、それが目的をもってテスト勉強に取り組めていることが素晴らしいと感じました。中学生の段階で「自学」の習慣があたりまえになることが、これからの中学生においてとても大切だと思います。そのためにも自分にとって勉強に集中できる環境をつくることが必要です。このテスト前自習室が一つの選択肢となるよう充実を図っていきたいと考えています。

子どもたちの発案から始まったこの自習室は、自分たちの生活を自分たちの手でよりよいものにしていくこうとする行動力（アクション）の表れです。このようなアクションが増えていくことを期待します。



今日の授業

3年生の技術の授業では、「情報の技術」について学習しています。プログラムによる計測・制御の実習として、ロボットを制御するプログラミングを取り組みました。今回の課題は、ロボットに目的の動きをさせて、設定されたコースを通過してゴールを目指すとい

うものです。

生徒たちは、これまでに学習したプログラムを組み合わせ、試行錯誤しながら課題解決に取り組んでいました。思い通りに動いた時の喜びなど、プログラミングの楽しさを実感している様子でした。

2年生は、5月に行われる修学旅行の準備を始めています。お互いに行きたいスポットを話し合いながら、都内のグループ別学習の行き先や行動のスケジュールを作成する活動を行いました。秋田にはない場所に行き、自分の目で見て耳で聞いて体験することで新たな気づきを得たり、外から秋田を見るなどで、地域のよさを発見したりする機会になるようしっかりと事前学習に取り組んでほしいものです。

1年生の音楽の授業では、卒業式に歌う歌を練習しました。歌詞に込められた想いを大切にするために言葉一つ一つを丁寧に歌うことに時間をかけて練習していました。3年生は卒業式までの登校日が残り14日となりました。3年生への感謝や卒業をお祝いする気持ちが伝えられるよう、素敵なかいわきをつくりあげてほしいと思います。

お知らせ

感染症対策を！

市内では、インフルエンザが流行期にあり油断できない状況です。手洗い、うがい、マスクの着用等の予防に努め、体調不良や発熱等のかぜ症状がある場合は無理して登校せず、早めに医療機関を受診するようお願いします。

PTA授業参観・学年懇談

19日（木）にPTA授業参観・学年懇談を行います。今年度最後の授業参観となります。ぜひ、ご来校ください。

授業参観13:25～14:10

(1A道德、2A道德、3A学活)

学年総会14:25～15:20